

SUSCRICIONES

Pesetas	
Madrid.....	Mes..... 1 50
	Año..... 17 50
	Trim..... 6 »
Provincias.....	Sem..... 12 »
	Año..... 22 50
Portugal.....	Trim..... 8 50
	Año..... 32 50
América.....	
Extranjero.....	Trim..... 15 »
convenio	Año..... 55 »
postal.....	
En las demás	Trim..... 20 »
naciones.....	Año..... 80 »
VENTA.	
España.....	30 núm. 1 »
Portugal.....	25 núm. 1'50
América y	
Extranjero	
convenio	30 núm. 2 »
postal.....	
En las demás	30 núm. 4 »
naciones.....	
Núm. del día.....	5 cént.
Núm. atrasado.....	25 cént.

EL GLOBO

DIARIO ILUSTRADO
POLÍTICO, CIENTÍFICO Y LITERARIO

SE SUSCRIBE.

En las oficinas de El Globo,
San Agustín, 3, y en todas las
librerías.

ANUNCIOS.

Se reciben en esta Adminis-
tración, y en la Sociedad Gene-
ral de Anuncios, Carmen, 19,
principal, y en Barcelona seño-
res Roldós y C. Escudillers, 80.

EXTRANJEROS

En París, la «Société Mutua-
le de Publicité», rue Caumar-
ten 51; director, Mr. Lorette.

REMITIDOS

Precios convencionales.

Toda la correspondencia se di-
rigirá al ADMINISTRADOR DE EL
GLOBO.

AÑO XIV—TERCERA ÉPOCA

Miércoles 11 de Enero de 1888

MADRID—NÚM. 4.453

NUESTRO GRABADO

Zuavo viene de *Zuaghi* soldado de una especie de milicia que existía en Túnez en el siglo XVI y que se hallaba á las órdenes de la Puerta Otomana. No eran ni turcos, ni moros; sino que según ellos mismo aseguraban, sus antepasados habían sido cristianos. El decir, que guardaban cierta analogía con los genizeros. Eran unas tropas ligeras de bravura extraordinaria, á los cuales los generales otomanos ponían siempre en primera fila y daban preferencia para los asaltos. En el ejército francés los zuavos que tanta fama guerrera llegaron á alcanzar en la época del imperio son un cuerpo bastante moderno. En 1.º de Octubre de 1831 el general Clausel que mandaba á la sazón en la Argelia dió una orden creando dos batallones de zuavos. El propósito del general era reclutar el personal de esos batallones entre los *Zuanas*, confederación de kábilas, que pasaban por dar el contingente de la mejor infantería de la regencia argelina. Más, no habiendo hallado gente bastante para esos dos batallones se admitió en ellos á los europeos. Como la mayoría era de indígenas el uniforme del cuerpo fué de corte argelino; los oficiales y sargentos eran franceses.

Los zuavos dieron pronto muestras de su valor en la guerra con los kábilas; pero, donde llegaron á ser soldados de leyenda fué en la guerra de Crimea, donde tomaron las baterías de Alma y dieron el asalto á las de Sebastopol.

En la guerra de Italia su fama se acrecentó y los franceses los declararon invencibles; ellos mismos lo creyeron así. Los mejicanos, primero, y después los alemanes les probaron que podían ser vencidos como los demás mortales.

Cuando la fama de los zuavos estaba más alta y más extendida, en 1860 el general francés Lamoriciere, que había hecho en los batallones de estos soldados gran parte de su carrera militar fué solicitado por la corte de Pio IX para organizar el ejército pontificio. Lamoriciere creó entonces el cuerpo de zuavos pontificios, cuyo modelo damos hoy y al cual perteneció Carulla. El jefe de estos zuavos fué el legitimista baron de Charette. La mayoría fueron reclutados entre los jóvenes legitimistas franceses.

En la batalla de Castelfidardo llevaron una soberana paliza.

Tomaron parte en union de las tropas del imperio en la batalla de Mentana y contribuyeron á la derrota de los garibaldinos. Más, desde entonces se dieron tales aires de vencedores y perdonavidas, que los romanos mismos no podían aguantarlos.

Cuando se retiraron de Roma las tropas francesas, los zuavos defendieron la población contra las tropas del general italiano Cardona, y bajo las órdenes de Charette sostuvieron unas cuatro horas de fuego. Dueños de Roma los soldados de Italia los zuavos pontificios, se trasladaron á Francia, donde la mayor parte militaron con los alemanes, hasta que en 1871 el gobierno francés los declaró disueltos.

EL ESCRIBANO

(BOCETOS SOCIALES.)

Delgado, pequeñito, rosada la color, vivaracho y diligente; con ojos como puntas de alfiler, relumbra- brantes como chispas del carbon que se enciende, y de negrísimo abeniz las pupilas; con eterna sonri- sa dibujada en la comisura de sus labios, debajo del retorcido y engomado bigote que empieza á blan- quear, pero que únicamente se tife, con aguas de nitrato de plata, olvidándose de hacerlo con su cabellera que ya casi blanca, es D. Remigio Rosales y Rodríguez, persona simpática hasta lo sumo, y escribano de actuaciones.

Escribiente desde muy niño en casa de otro es- cribano, llegó á poder alcanzar este título á los 31 años de expedienteo.

No es nuestro intento ocuparnos de la larga su- cesion é historia de los conoedores del romance, sa- bidores de escribir, cartolarios folicularios, y demás diversos nombres que obtuvieron, y que ultimamen- te rennían todas las facultades de dar fé, en lo civil, en lo criminal, en lo escriturario, en todo.

El retrato de estos tipos se ha hecho tantas ve- ces, que no hay nadie que ignore, la manera que tu- vieron de ser estos funcionarios; ni tampoco quien á su solo nombre y recuerdo no se los represente pálidos, verdosos, desaseados, con extremidades en las manos, prolongadísimas y de color indefinido, y el ojo hundido, abierto y espantado y redondo de la le- chuzca, y la nariz torcida, pasando en forma de puen- te su prolongada punta, hasta juntarse con la salien- te protuberancia de la barba, también aillada.

Nuestro retrato se referirá solo á los presentes, llamados escribanos de actuaciones, que en lo general son hoy pollos é imberbes en su mayor parte, y en su mayor parte tambien, proceden de las oficinas y de los talleres de escribir.

D. Remigio Rosales y Rodríguez, no sabemos si trabaja ó si no trabaja con la pluma; si tiene ó no tiene muchos expedientes de apremio, de cobranza, de embargos preventivos y sin antelación á la deman- da; pero si sabemos que lo vemos constantemente en las calles hecho un enjambre.

¡Qué correr tan desahogado! ¡Qué pararse, dete- nerse, y hablar con todas las gentes! ¡Qué adverten- cias, qué consejos, qué avisos!

¡Cúide usted de susender el sacudimiento de las alfombras cuando pase la gente; y esto dirijiéndose á un balcon en el que aparece un robusto asturiano, con manos hinchadas, y casi negras, epidérmis de sabanes.

—La acera de usted es el arroyo, con los coches y las bestias de carga.

—¿Castigaste á tu hijo? Sí, pues me alegro. Ese muchacho si no lo corrije con rigor parará en pre- sidio.

—Se ha hecho el embargo sin efecto, hoy mismo,

en este momento; por que no había nada de valor, nada, nada.

—Pero hombre. ¿Nada? Pues si tenis...

—Figúrese usted tres cuadros que se caian de vie- jos, y muy malos, muy malos. Dos estantillos, pupi- tres, ó gavetas ó escritorios, con todas las piecicillas caidas.

—Vamos ahora mismo á ver al juez, y que se ha- ga nuevamente en esas cosas el embargo.

—Come no hicimos caso de ello, lo mandaron reti- rar, y ya está en los muladares del Rastro. Adios. Pues se fué amoscado. No se por qué abundan tanto ahora los rebucadores de antiguallas.

Una figura rechoncha y robusta, estaba esperan- do á nuestro D. Remigio, y apenas marchose el in- terlocutor que se retiró amoscado, apresurose á acer- carse.

—Casquete, en mi casa estan. A las tres vé por ellos, pero llevate 50 duros.

—¿Cincuenta duros, mi amo? Eso será lo que tase un saetre, ¡cincuenta duros! Con esa cantidad com- praría yo los cimiterios de Mengia.

—Necrópolis y de Menfis, has de decir. ¿Y tu educacion que la estoy haciendo, no vale nada? Mira Casquete, como yo tengo muchos y muchos asuntos y ademas el género no me gusta, á ti te he dejado en

—Hasta la noche.

D. Remigio penetró en el inmediato despacho, y esperó unos instantes hasta la presentacion del Se- ñor Juez, D. Crisóstomo Rebenque.

Son las ocho de la noche, y nuestro D. Remigio entra en un café Imperial con un sobretodo encien- to, encurriendo un traje negro correctísimo.

Inmediatamente se acerca á una mesa y saluda atentamente: cambia de igual modo varios saludos con muchos de los concurrentes, y por último se acerca á otra mesa de la cual se levanta un caballe- ro y le estrecha la mano diciéndole.

—Está usted complacido, mañana puede en mi casa recojer el documento.

—Llevaré sólo 10.000 como le dije.

—Nada menos que doce: ya lo sabe usted.

—Hasta mañana.

—Ola, D. Pedro.

—Bascaba á usted. He estado en su casa.

—Ya está usted servido. Los cuadros están á su disposicion. 1.200 duros, nada menos.

—Es una temeridad.

—Pero es verdaderamente una temeridad lo hecho. Casquete se había enterado que existían tres cuadros buenos y ha sido preciso el buscar otros tres malos, para satisfacer á Casquete, que como usted sabe re-

1788 sustituiria el nombre de la publicacion, el cual sin duda se le antojaba demasiado largo, por el de *The Times* que se ha conservado hasta ahora.

Mr. Walter hizo una fortuna considerable sien- do armador; la suerte le volvió la espalda y lo redujo á una situacion precaria. Con los escasos ahorros que pudo salvar, estableció una imprenta modestísi- ma en donde empezó á tirar el *Daily Universal Re- gister*. Dios sabe con cuantos apuros consiguio reu- nir algunos centenares de suscritores. El público de entonces no sentía como el actual afición á la lectura ni le importaba gran cosa el conocer los aconteci- mientos que ocurrían en el globo. Las noticias lle- gaban tarde y mal: pasaban por lo general por tantos conductos y se designaban de tal modo, que rara era la persona que sabia con exactitud lo que sucedía más allá de unas cuantas leguas del punto en que se publicaban los órganos más reputados de la prensa.

Con el cambio de nombre quiso Mr. Walter que cambiase radicalmente su periódico: *The Times* tuvo á su servicio corresponsales en las poblaciones más importantes de Inglaterra y en algunas de las capi- tales de Europa. Este era un lujo que nadie se había permitido hasta entonces. Recibia informaciones di- rectas de todas partes que luego eran confirmadas por los demás diarios. Pero aun así, Mr. Walter lu- chó con grandes contrariedades porque el público no respondía á los sacrificios enormes que se había im- puesto.

La mayor parte de los grandes periódicos que se publican en Europa y en América, deben su reputa- cion á las guerras. Sin las de Napoleon, Mr. Walter hubiera tenido que abandonar su empresa y matar para siempre su diario. Más se dió tal maña para re- cibir noticias detalladas de las grandes batallas que se reñían en el continente, que no ya el público, sino hasta el mismo gobierno acudia á la redacion del *Times* para conocer las primeras informaciones.

Mr. Walter que aprendió pronto el oficio, sufrió grandes amarguras; un dia que se negó á referir á un ministro las noticias que le pedía, se vió en- vuelto en un proceso y ¡dijo con su cuerpo en la cár- cel. Las amenazas y las multas llovian sobre él; pero resuelto á acreditar su publicacion, jamás reveló un secreto ni dió á conocer un despacho, ni una carta, ni una noticia, sino en letras de molde.

La fama del *Times* fué en aumento; desde 1815 hasta 1840 el que queria saber los principales acon- tecimientos de la tierra, tenia que pasar la vista por las columnas de este diario. Cuando se establecieron las primeras líneas telegráficas, Mr. Walter ordenó á sus corresponsales que no perdonasen sacrificio para transmitir por este medio rápido de comunicacion las noticias interesantes. A las correspondencias es- critas, siguieron los despachos lacónicos; y después, á medida que las tarifas iban bajando y las tiradas creciendo, se multiplicaron los telegramas hasta lle- nar planas enteras de apretada lectura.

Lo que ha contribuido grandemente á la fama conquistada por el *Times*, es el acierto con que han sido escogidos lo que en Inglaterra se llaman edito- res y aqui conocemos con el nombre de directores. Mr. John Delane que ha estado á la cabeza del periódico por espacio de 25 años, es el prototipo de todos los directores conocidos y por conocer. Es preciso haber penetrado en las oficinas y en la redacion de un gran periódico inglés para formar idea del traba- jo que pesa sobre el editor. El editor no escribe nun- ca una sola línea; aunque quisiera no podría hacerlo; pero debe saber todo lo que pasa en el mundo: leer la prensa, pasar revista á los despachos telegráficos, frecuentar los ministerios, los salones, el parlamen- to, los círculos políticos y los clubs; inspirar los cua- tro artículos de fondo y corregirlos después si no es- tán á su gusto, y por fin poner el V.º B.º á las innu- merables noticias que llevan los *reporters*.

Mr. Delane acostumbraba á ir á la redacion á las nueve de la noche, de donde salía á las tres de la madrugada en el momento mismo en que las formas entraban en máquinas. En ese espacio de tiempo reali- zaba toda esa suma de trabajo verdaderamente in- creible.

Han colaborado en el *Times* los personajes más eminentes de Inglaterra. Disraeli, Salisbury, Cour- tney y otros, no se desdaban de enviar algunas ve- ces artículos de fondo cuando los acontecimientos políticos del país reclamaban su intervencion para poner en claro algún hecho.

Desde 1850 á 1875 la reputacion y el crédito del *Times* fueron indiscutibles; sus opiniones pesaban de tal modo, que un artículo publicado en sus columnas movió al gobierno á declarar la guerra á Rusia en 1854.

En los últimos 14 años sus colegas el *Standard*, el *Daily Telegraph* y el *Daily News*, hacen al *Times* una concurrencia formidable; han establecido servicios telegráficos en todas las capitales del mundo, y en ocasiones aventajan al gran diario de la City en por- menores y en lujo de detalles sobre los grandes acontecimientos que ocurren en el mundo.

El *Daily News*, durante la guerra franco prusia- na, el *Standard*, durante la guerra de Egipto, y el *Daily Telegraph*, durante la guerra ruso-turca, die- ron á sus lectores noticias que el *Times* recibió con bastantes horas de retraso.

El *Times* tira unos 100.000 ejemplares diarios; el precio en venta de cada uno es el de tres peniques (real y medio próximamente). El *Standard* y el *Dai- ly News* tiran más de 250.000 ejemplares al precio de un penique. No es extraño que con estos compeñi- dos el *Times* haya perdido aquella posicion única que conservó por muchos años. Y no es que haya retro- cedido, sino que sus rivales han progresado con una rapidez extraordinaria.

La propiedad del *Times* ha pasado de padres á hijos en línea recta; el dueño actual Mr. Walter es nieto del fundador.

Es incalculable la fortuna que representa este periódico; sus máquinas, sus edificios, sus fábricas de papel, sus redes telegráficas privadas que comu- nican directamente con el continente y con las ciuda- des importantes de Inglaterra, representan centena- res de millones de pesetas.



Zuavo pontificio.

la cuestion de antiguallas todo el negocio completo, sin inmiscuirme para nada.

—¡Pero... 50 duros!

—No haga con sus tonterias el que yo me dedique á explotarlo. Vaya, adios.

—Quede con Dios mi amo, que hoy parece haber pisado un avispero.

El escribano de actuaciones dirijiose tranquila- mente á la Plaza Mayor, y compró por media peseta un gran ramo de flores; y después paso tras paso, con presura, se dirigió á una calle céntrica, y en una casa penetró, después de hacerse anunciar.

En un gabinete elegante se introdujo, y en este gabinete encontro con una jamona morenita, robu- sta, de facciones acentuadas, duras, varoniles, se- mi salvajes.

—Mi Rosario, tu ramo diario. Flores; siempre flores: nenúfar, resedá, jacinthos, violetas, mejorana, volúbilis.

—Basta, bien. Crisóstomo está vistiéndose. No floreses tanto, que pudiera ser se acabase todo de re- pente.

—¿Que hago pues? ¿Me voy al despacho?

—Si, pues sabes que tiene visita de cárceles.

—Por eso he venido mas temprano.

—Yo me retiro. Márchate al despacho. Esta noche nos veremos en la Alhambra. ¿No me has traído las pulseras?

—No.

—Pues que no te presentes sin llevármelas. Ya sabes; las que te indiqué en el escaparate.

—Es, que...

presenta sus intereses y los de Doña Rosario. Así es que vuelvo á repetir su frase de usted que es una te- meridad; por lo tanto como temeridad vale.

—Pues tal cantidad, no puede ser.

—Ya ve usted, engañado el acreedor, que no se conforma con el embargo. El deudor, á quien se le hizo retirar, y que le ha dado 50 duros. Casquete, el agente por sí y por la Doña Rosario, que han adqui- rido los malos cuadros por 100 duros. ¡Es enredo que lo vale! usted dirá, con que adios.

—Hasta mañana.

D. Remigio Rosales y Rodríguez, es el modelo de los escribanos de actuaciones. Inteligencia y acti- vidad sobre todo, forma culta y vestido irreprocha- ble, asiste á todos los círculos, á todos los centros, á todos los teatros. Andaz con todos los hombres, proco de todas las mujeres, acróico de los nuevos emplea- dos y de desantes en la judicatura, saliendo al mismo tiempo que los primeros, retirándose al par de los últimos, no tiene verdaderamente precio; y la prueba principal es que todo aquel que litiga lo quiere comprar. —DAMASO DELGADO LOPEZ.

EL CENTENARIO DEL TIMES.

El dia primero del presente año hizo un siglo que se fundó el gran periódico inglés *The Times*. Su pro- pietario Mr. John Walter publicó en 1785 un diario con el título de *Daily Universal Register*: en los úl- timos dias de Diciembre de 1787 insertaba una noticia anunciando que á partir del primer dia d

CADA COSA A SU TIEMPO

Ayer comenzó en el Senado la discusión de una de las principales reformas políticas ofrecidas por el gobierno.

Temíamos, pese á los reiterados anuncios de la prensa oficiosa, que aquel alto Cuerpo iniciase su tarea con el proyecto de administraciones subalternas, pero, afortunadamente, en vez de tal proyecto ha aparecido el del juicio por jurados, y claro es que tenemos obligación de confesar lo injusto de nuestras anteriores sospechas.

Algo se ha adelantado pues, aunque no mucho, y algún fundamento ha adquirido la probabilidad de que en esta legislatura se llegue á discutir también la universalización del sufragio.

Nos felicitamos del hecho, y aceptamos condicionalmente la hipótesis, reservando los aplausos para cuando ambas reformas estén votadas y traducidas en leyes.

Lo que nos duele es el pensar, que á despecho de todas estas reservas, vamos á caer en el enojo de los reformistas, quienes verán de seguro en las indicaciones precedentes una prueba más de nuestra llamada benevolencia, y nos aplaudirán por la milésima vez el título de ministeriales.

Ayer mismo, con menor motivo, nos maltrataba implacablemente el Resúmen, que vista la imposibilidad de trabajar hoy por hoy con unánime acuerdo, en provecho inmediato de la República, constituya para todos los republicanos sinceros un deber de conciencia el contribuir á los fines é intereses de la democracia.

«Mal se compadecen el consejo—nos contestó, como si á él y á sus amigos hubiésemos dirigido la consulta—con la actitud que ha tomado el consejo respecto á la benevolencia de los salmeronianos con los reformistas. A menos que El Globo entienda por contribuir á los fines é intereses de la democracia, hacer cruda guerra á todo el que combata al señor Sagasta.»

El Resúmen ha sido injusto con nosotros, y como volverá á serlo en cuanto se entere de la buena impresión que el comienzo del debate sobre el Jurado nos ha producido, queremos y vamos á permitirnos hacerle algunas observaciones.

Nosotros no somos benevolos con el Sr. Sagasta, sino con el juicio por jurados, el sufragio universal y las demás reformas consignadas en la fórmula de los señores Montero y Alonso Martínez. Hay más, y vamos á confesarlo, ya que estamos en vena de franqueza.

El Sr. Sagasta, que nos parece tan excelente jefe de oposición como mediano jefe de gobierno, nos inspira en concepto de democrata una confianza extremadamente relativa. La poca que tenemos, y que nos basta para secundar aquella parte de su obra que es más nuestra que suya, se funda en el conocimiento de su agudo instinto de conservación, y en la seguridad de que comprende y sabe cómo no queda para él más áncora ni más tabla, que la tabla y el áncora de las susodichas reformas. Siempre que ha corrido algún riesgo grave, se ha apresurado á ampararse de ellas, y tan bien le ha ido, tan á satisfacción, sólo apaciguada cuando se apela desde el banco ministerial á los grandes principios de libertad y de progreso, que por interés si no por convicción, apeará al mismo procedimiento siempre que las circunstancias lo exijan.

Esto, en lo que toca á nuestra supuesta guerra «contra todo el que combata á Sagasta;» porque en cuanto es la actitud que hemos tomado respecto á la benevolencia de los salmeronianos con los reformistas, el Resúmen ya no es solamente injusto con nosotros, sino también con sus propios correligionarios.

Pueden algunos republicanos considerar que la antigua izquierda está llamada á suceder de seguida á la fusión, á fin de aplicar las reformas políticas con mayor premura.

Nosotros consideramos que esa antigua izquierda está reservada para más altos destinos. Spungamos que los reformistas entran en el poder dentro de dos ó tres semanas, llevando por de contado en el bolsillo el decreto de disolución de Cortes. Ora se reúnan dentro de medio año otras nuevas, ora se sometan y continúen abiertas las actuales, el partido reformista no tendrá más que hacer para ganarse la opinión pública, que cumplir el programa del Sr. Sagasta, y emprender una campaña en pro de la riqueza nacional y en contra de la inmoralidad administrativa, igual enteramente á la que predicaban y ofrecían los restantes partidos españoles.

Ahora bien, se nos figura á nosotros que es mucho más importante la misión encomendada á las fuerzas del Sr. Lopez Domínguez. Corresponde á los liberales dinásticos dar al país, con arreglo á solemnemente prometidas, el sufragio universal, el Jurado y el matrimonio civil; cuando esto hayan realizado y caigan del poder, á los reformistas ó democratas que deberán entrar á sucederles, corresponderá otro cometido de más trascendencia y sustancia. El de reintegrar la soberanía nacional en su ejercicio permanente.

Por eso creemos que los salmeronianos tratan, sin quererlo, de cortar las alas reformistas.

Pretender que estos sirvan tan sólo para completar la obra del Sr. Alonso Martínez, equivale á desconfiar del alcance y de la altura de sus vuelos.

No, la tarea reservada en lo futuro al Sr. Lopez Domínguez es esencialmente reformadora y democrática. Como que consiste en restablecer los artículos 110, 111 y 112 de la Constitución de 1869.

Convénzase, pues, El Resúmen de su injusticia, y crea que cuando llegue tal día, aplandiremos á su jefe con benevolencia mayor que la debida hoy por hoy, al sufragio universal, al matrimonio civil, á la libertad de renunciar y al juicio por jurados.

ECOS POLITICOS

¿A que no saben nuestros lectores cómo llaman los carlistas á D. Jaime?

Nosotros lo ignorábamos, pero La Fe lo ha dado á conocer á todo el mundo.

Les llaman el hijo de nuestras oraciones.

Parécenos que D. Carlos vá á tomar por ofensa el mote.

La parte doctrinal del discurso del Sr. Cánovas es motivo de numerosas enchufetas. El Día, aunque todo lo toma en serio, esa esta consecuencia de esa doctrina.

«Santado el principio, lleguemos á sus consecuencias: Si España es sólo para los españoles, encerrémosnos en nuestro suelo y vivamos sin comunicación con el resto del mundo.»

A eso tiran los conservadores. A levantar en torno á nuestra nación una muralla de China.

Mientras tanto ya nos tratan como si la hubieran levantado.

Es decir, que nos tratan como á chinos.

Dícese que la civilización prende á los pueblos salvajes por el lado de los vicios.

Algo de eso ocurre también á los conservadores. El progreso los prende por el lado del bombo y del reclamo.

«Parece que es cosa decidida—escribe La Correspondencia—obsequiar con un espléndido banquete al ilustre jefe del partido liberal conservador por su último discurso. La idea ha partido del círculo del partido, pero podrá asociarse á ella cuantos lo deseen aun cuando se pertenezcan al círculo.»

No está aún decidido el sitio en que tendrá lugar, pero es probable que se verifique en el Salon Romero ó en otro punto análogo.

El Salon Romero tiene un nombre de mal agüero para D. Antonio.

Este iría al banquete con miedo de encontrar ya ocupada la cabecera de la mesa.

La Epoca recorriendo el campo de batalla para encontrar alguna señal del triunfo de D. Antonio:

«El discurso del Sr. Gamazo, alrededor del cual se agitaban anoche los intimos del Sr. Sagasta, ha caído como una bomba sobre el gabinete. Inútiles fueron las conferencias de primera hora, las concesiones que se le ofrecían, los halagos con que se le estimulaba: el Sr. Gamazo, fiel á sus principios económicos y á la defensa de los intereses que representa, se mostró más radical aun que el Sr. Cánovas y tanto como el señor Muro; su apartamiento de la política financiera de la situación, sus censuras mal disimuladas al Sr. Puigcerver y de la desconfianza que le inspiran los propósitos del gobierno, muestran de un modo bien elocuente que si el Sr. Sagasta se ve separado en lo político del señor duque de Tetuan y del señor conde de Beranger, y en la cuestión de moralidad del señor Salamanca, y en la cuestión económica del Sr. Camacho y del Sr. Maluquer, ahora lo está, en la última, del Sr. Gamazo y del numeroso grupo que acudilla.»

A falta de pan buenas son tortas.

La Epoca no halla trofeo que colgar á D. Antonio, sino es la actitud del Sr. Gamazo.

Poca cosa es.

El partido liberal debía ser generoso y darle al Sr. Gamazo para que se consolara.

Así ganarian todos.

La Epoca, mal acostumbrada y ya impeciente, ajusta del siguiente modo las cuentas á la situación:

«La vida ordinaria de toda situación liberal es de dos años.»

¿No es verdad que, habiendo pasado ya de ese tiempo, puede decirse que la actual situación se halla en su avanzada edad y en ella se presenta como muy natural su muerte por afección senil?»

De las situaciones conservadoras no se puede hacer cálculos análogos.

No se sabe cuál es su vida ordinaria. Siempre han muerto de muerte violenta.

La última vez fué por suicidio.

Leemos en La Justicia:

«Las murmuraciones contra el Sr. Gamazo continúan. Ni los sacrificios que hizo el gobierno y la memoria en el asunto de la Transatlántica, ni otros que posteriormente se hicieron en aras siempre del ex ministro de Ultramar, han servido para detenerlo en su corriente hacia la derecha del partido fusionista. Antes bien parece que aquellos sacrificios han ensoberbecido al Sr. Gamazo, hasta el punto de tratar de arrebatar la jefatura al Sr. Sagasta.»

El Sr. Sagasta debe entonar aquí la canción de la zarzuela Un pleito.

A quien Dios no le da hijos, da sobrinos el demonio.

Cria cuervos; cria cuervos, y te sacarán los ojos.

CARTA DE LA HABANA

Sr. Director de El Globo:

Mi querido amigo: Si yo no tuviera el alma tan fundida al calor de todo género de quebrantos, créame que al contar á los lectores de El Globo los hechos que en esta desgraciada tierra se van sucediendo en los días que atravesamos, me temblarían las carnes de espanto al tener que estampar en este papel verdades que no deben permanecer ocultas, que forzosamente han de amargar á estos gobernantes, y que por consiguiente nos han de hacer caer de lleno en ese campo de odios y rencores con que aquí se premia al hombre honrado y leal, pero independiente de todo interesado apasionamiento y enemigo por ende de farfases, amaños é intrigas sostenidas en aras de unos cuantos dineros.

Aun arriesgando, además de un pobre destino, algo que pudiera interesarme más que el triste pan de cada día, forzoso es decir que cada fecha que pasa y cada hecho que se sucede, dan mayor fuerza á la idea de lo lastimosamente que el tiempo se pierde en la gobernación de este país, cada vez más embrollado, cada día en peor situación y en cada mudanza en más desdichadas manos.

Fíjese usted más que en estas líneas, en las noticias que encontrará en los recortes de la prensa que son adjuntos, y por ellos podrá convencerse del fundamento con que en anteriores cartas le he adelantado algunas ideas, que de correo en correo verá corroboradas por la opinión pública y las noticias particulares que reciba.

Los servicios, en todas las dependencias del Estado, cuando no corrompidos, si la importancia del negocio lo merece, quedan relegados al olvido, abandonados y perdidos, por grandes que sean los intereses morales que en los mismos se entrañen.

En uno de los teatros de esta población se estrenó hace cuatro noches una revista política, titulada El Gran Proyecto, y uno de sus personajes dice que «en la Habana no se puede vivir sino metiéndose á ladrón ó viéndose de la aduana, que es igual.» la frase produjo un estruendoso aplauso.

En el mismo teatro la tiple, señora Carmona, daba la misma idea en forma de unas peteneras que se hacen repetir cien veces.

Aquel arraque de energía del Sr. Arellano no tuvo más consecuencias. Hoy tenemos todos un convencimiento pleno de su ilimitada blandura, tanto como de su supina ignorancia. Hasta los escribientes meritorios le miran con verdadera lástima.

La huelga de operarios de las fábricas de tabacos ha terminado por fin mejor que se pensaba, y hoy se han vuelto á abrir las fábricas proporcionando sustento á miles de familias amenazadas de una alarmante miseria.

Esto se halla cada día peor.

Si el gobierno, que lo sabe, no pone su atención en esto, de una manera preferente, y no trata de cortar de raíz este estado de cosas, no tiene de Dios perdón.

Cuanto se diga es poco, y por no entrar en detalles le envío periódicos y recortes, que sino toda, darán á usted á conocer parte de la verdad.

Por una reciente disposición aclaratoria de otra anterior se autoriza á la raza de color á que pueda frecuentar los sitios públicos, como teatros, cafés, etcétera, y viajar en los coches de 1.ª del ferrocarril, en las mismas condiciones que los blancos. Esta justa medida está dando lugar á serios disgustos, así en esta capital como en provincias, y amenaza no lo lejano día producir un verdadero conflicto.

Dos palabras como final.

Cuando Mazzantini llegó aquí el año pasado, su entrada en la Habana dió lugar á un recibimiento, á

una ovación que rayó en delirio; jamás en este pueblo se había conocido, ni fiesta ni triunfo más alto.

En el mismo vapor venía Camilo Flammarion y entró y salió de esta capital sin que nadie le conociera.

El recibimiento hecho á Mazzantini en días pasados, y su despedida al salir para Méjico, tan extremados como la primera.

Currito no toró el domingo por hallarse enfermo de un cólico. Repuesto Guerrita de la herida que recibió en la primera corrida ocupó su puesto, iniciando en toda la brega.

Esta cuadrilla va cumpliendo su cometido sin despertar ningún entusiasmo en el público. Verdad es que Currito es más serio y más modesto que Mazzantini.

Suyo afectísimo.—El correspondiente.

Habana 15 de Diciembre de 1887.

TELEGRAMAS

De la Agencia Fabra.

EL CANAL DE SUEZ

VIENA 9.—Un despacho de Constantinopla dice que la Puerta se ha ocupado detenidamente de la cuestión relativa al convenio sobre el Canal de Suez, acordando adherirse al mismo, siempre que las potencias acepten dos enmiendas.

En la una se pide que el presidente de la comisión internacional que se crea en el convenio sea un funcionario turco, y en la segunda se solicita sólo el cambio de una palabra que no modifica en manera alguna el convenio.

Se asegura que tanto Francia como Inglaterra están dispuestas á acceder á los deseos del gobierno otomano.

PREMIO JUSTO

PARIS 9.—Según un telegrama de Turin, la Academia Real de Ciencias de aquella ciudad ha conferido un premio de 12.000 francos al señor Pasteur.

FRANCIA Y EL VATICANO

PARIS 9.—Los periódicos publican los discursos cambiados entre el Papa y el embajador de Francia, al entregar éste las cartas de felicitación del presidente de la República.

El discurso del embajador, dice, entre otras cosas, que Su Santidad conoce á Francia y sabe cuán adicta es á la Santa Sede, y que esta adhesión es una tradición varias veces secular.

Añade que el presidente de la República francesa aprecia en alto grado las grandes cualidades y las insignes virtudes del Papa, y que espera que las buenas relaciones continuarán entre Francia y la Santa Sede, bajo la base del Concordato.

Los prelados franceses permanecerán en Roma hasta la semana próxima.

Las ofrendas en metálico hechas por los peregrinos franceses, exceden de millón y medio de francos.

EL COMERCIO ALEMÁN Y LA EXPOSICION DE BARCELONA

HAMBURGO 10.—Las principales casas de comercio de esta plaza han constituido bajo la presidencia del cónsul general de España, una junta encargada de facilitar al comercio y á la industria hamburgueses, su participación en la Exposición Universal de Barcelona.

Según parece, muchos industriales alemanes se proponen concurrir á ella.

REAPERTURA DE LAS CÁMARAS FRANCESAS

PARIS 10.—Cámara de los diputados.—El señor Pedro Blanc, presidente de edad, pronuncia un breve discurso al abrirse la sesión.

Manifiesta la esperanza de que la legislatura que empieza será más fecunda que la anterior.

Hace un llamamiento á la concordia de los republicanos para llegar así á la realización de las reformas que reclama el país y á la unión de todos los franceses en frente del extranjero.

Senado.—El Sr. Carnot, padre del presidente de la República, ocupa la presidencia de edad y pronuncia un corto discurso.

Dice que el Congreso reunido en Versalles demostró con su elección de presidente de la República, sus deseos de paz interior y exterior, y el respeto de las leyes constitucionales.

«Este cambio capital—añade—se efectuó tan fácilmente que debe tenerse confianza en el buen espíritu del país y en las instituciones.»

PARIS 10.—El Sr. Floquet ha sido reelegido presidente de la Cámara de los diputados por 258 votos contra 93.

PARIS 10.—Cámara de los diputados. Se procede al nombramiento de vice-presidente, resultando elegidos los Sres. Anatolio de la Forge, Ernesto Lefevre, Casimiro Perier y Develle.

EL KRONPRINZ.—LO DE BULGARIA

BERLIN 10.—Contestando el emperador á una delegación que con motivo del nuevo año pasó á felicitarle, manifestó que las noticias relativas á la salud del Kronprinz son excelentes, y que confía que en la primavera próxima podrá trasladarse á Berlin.

Según El Nacional Zeitung, las potencias harán dentro de un breve plazo gestiones para que el príncipe Fernando de Coburgo abandone la Bulgaria.

UNA RECOMPENSA

LISBOA 10.—El gobierno se propone presentar en breve una proposición de ley al Parlamento, pidiendo una fuerte suma para recompensar al mayor Pavis Andrade por los servicios prestados en la afortunada expedición llevada á cabo en el río Zambese, de que se ocupó el discurso de la corona, afirmando el dominio de Portugal en aquella región.

El rey concederá al mismo Sr. Andrade una gracia honorífica, y tal vez se le confiera la administración de aquella región.

LA REPRISION EN IRLANDA

DUBLIN 10.—El Sr. Harrington ha sido condenado á seis meses de cárcel por la publicación en el periódico El Centinela del resumen de una sesión celebrada por la Liga Nacional irlandesa.

La política de represión continúa con gran rigor en toda Irlanda. Los tribunales consideran ilegal la Liga agraria y persiguen todas las manifestaciones de ésta.

EL PATRIOTISMO ITALIANO

PARIS 10.—Según telegramas de Roma los liberales dirigen exposiciones suscritas por millares de firmas al Quirinal, en son de protesta por las declaraciones hechas por el Papa reivindicando sus derechos temporales.

COLISIONES SANCRIENTAS

STORNOWAY (Escocia) 10.—Han estallado sangrientas colisiones en Magurran, entre la policía y los marineros del cañonero inglés Stornoway, resultando varios heridos.

Han sido reducidos á prisión once de los alborotadores; pero la situación se considera grave á causa de la efervescencia que reina en aquel punto.

LOS ITALIANOS EN AFRICA

ROMA 10.—Un despacho de Massanah anuncia que se están construyendo á toda prisa tres fuertes blindados en la meseta de Singes, para poner la colonia á cubierto de las correrías de los abisinios.

Defraudadas por completo todas las esperanzas de paz, se emprenderá la campaña con la mayor energía.

El dominio de los italianos por la parte de Dog-

li, se considera asegurado con las obras de defensa levantadas en aquel territorio.

EL FLIBTO ETERNO

VIENA 10.—Según informes de origen ruso prevalecen las impresiones pacíficas.

Sin embargo, un telegrama de San Petersburgo, dice que allí se considera como un cambio de táctica, la suspensión de la polémica austro alemana, contra las medidas defensivas de Rusia, pues los gabinetes de Viena y Berlin, no han ignorado nunca las verdaderas intenciones del czar.

Añade que ambas potencias desearían ahora reanudar las negociaciones concernientes á Bulgaria, y que Rusia no se opondría á ello, pero que considera esencial ante todo que Austria renuncie á sostener al príncipe Fernando, reconociendo abierta y sinceramente el restablecimiento de la influencia rusa en Sofía.

EL EMPERADOR GUILLERMO

BERLIN 10.—Se sabe que el emperador Guillermo se vió obligado ayer á guardar cama durante todo el día, pero según el parte facultativo de esta mañana, los dolores reumáticos han cesado, habiendo podido dormir el enfermo durante la última noche.

CUERPOS COLEGISLADORES

SENADO

Abierta la sesión, el general Beranger pide al gobierno que señale día para contestar su interpelación, y el Sr. Bosch pregunta al ministro de la Gobernación qué haría si hubiese un ayuntamiento que no diera cumplimiento á ciertas reales órdenes, á lo que replica el presidente del Consejo que cumpliría la ley.

Dice entonces el Sr. Bosch la solución de su charrá, y que trata del ayuntamiento de Madrid y del impuesto establecido por el mismo sobre las industrias insalubres.

Es tomada en consideración una proposición que presenta el Sr. Rojo Arias para la construcción de un edificio destinado á exposición nacional permanente.

Los generales Antequera y Pezuela anuncian dos interpelaciones, con las cuales son tres las anunciadas por tres generales de la Armada en una tarde.

El Sr. Fábé suscita nuevamente su interpelación sobre competencias, á la que es contestado por el Sr. Sagasta.

El señor ministro de Hacienda contesta á la pregunta del Sr. García Torres, que no puede contestarle de memoria á la supuesta usurpación de terrenos de la Hacienda en Málaga.

Se da lectura de una proposición incidental del señor marqués de Trives proponiendo se anteponga la discusión de las reformas económicas á toda otra cuestión de carácter político.

Apóyala su autor y dice que su proyecto es una pequeña parte de lo mucho que puede y debe hacer el gobierno.

El señor presidente del Consejo declara que el gobierno está satisfechísimo de la oposición que se le hace, la cual es ministerial hasta tal punto que se ve obligado á defender en el Congreso las prerrogativas del Senado, y en éste las de la Cámara popular, en donde está pendiente una enmienda al Mensaje que trata las cuestiones económicas.

Rectifica el señor marqués de Trives. También rectifica el Sr. Sagasta, diciendo que los labradores piden hoy lo mismo que cuando estaban los conservadores en el poder, y estos no hicieron entonces lo que ahora pretenden.

Declara—y la declaración es de importancia—que las reformas políticas se llevarán á cabo en esta legislatura ampliando las horas de sesión si fuera preciso.

Rectifica de nuevo el señor marqués de Trives. Interviene en el debate D. Manuel Silvea, para decir que hubiera sido preferible que se discutiera antes que el del Jurado, el proyecto de reforma de lo contencioso.

A lo que contesta el jefe del gobierno que la culpa de lo ocurrido es de los conservadores que presentaron en el Congreso las enmiendas á centenares.

Después de algunas palabras del señor marqués de Muros, se procede á votar la proposición del señor marqués de Trives, que es desechada en votación nominal por 88 votos contra 49.

Los reformistas se abstuvieron y los senadores castellanos también, excepto el Sr. Rodríguez (don Bernardo) que votó contra el gobierno, así como los ministeriales marqueses de Muros y de Oriveco, Maluquer y Calderon y Heros.

Pónese á discusión el proyecto de Jurado y usa de la palabra el señor conde de Torrealba, el cual dice que está suscrito al Journal des Debats, que la escuela positivista criminalista es enemiga del juicio por jurados, y que este será un arma poderosa para el caciquismo.

Se reserva para hoy el uso de la palabra al señor Alcocer.

Se levanta la sesión.

Eran las seis y veinte.

CONGRESO

Sobre los motines de Valencia el Sr. Danvila; sobre el arriendo de las alcañas de Cuba el Sr. Pando, el cual había presentado una proposición para que se apele á tal recurso; sobre retrasos de la comisión de incompatibilidades el Sr. Ansaldo; sobre la falta de seguridad en Cuba el Sr. Vazquez Queipo; sobre el nombramiento del Sr. Gabancho, para magistrado de Almería, el Sr. Burrell; sobre el dictamen de las reformas militares el Sr. Sanchez Bedoya, y por último, sobre el canal de Vento, otra vez el Sr. Pando hablaron tanto, y motivaron tantas contestaciones y exoumas del ministro de la Gobernación y del de Ultramar, que habiéndose empezado la sesión á las tres menos cuarto, porque el presidente del Congreso es poco madrugador, hasta las cinco menos cuarto no se entró en el debate del Mensaje.

El Sr. Dávila, después que se hubo leído su enmienda, se levantó á apoyarla y pronunció un discurso, que por lo pronto duró hasta las seis.

El Sr. Dávila se arrancó con vigor. Este gobierno conculca todos los derechos y viola todas las leyes. Hubo su palo correspondiente para los oradores y otro para la retórica; porque evitan que el país se fije en los hombres que pueden proporcionarle remedio para sus males.

A pesar de haber renegado de la retórica el señor Dávila estuvo muy retórico.

Políticamente hablando, dijo que no cree tener enfrente un gobierno, sino una reunión de hombres ilustres que no están ligados por la identidad de los principios; como el ministro de Fomento, que no está conforme con nada de lo que hacen sus compañeros; un ministro de Ultramar que hasta en las cuestiones de personal tiene que someter su criterio á influencias poderosas; un ministro de la Guerra que no espera para abandonar el gobierno más que la aprobación de unas reformas que nacieron muertas, y por último, un ministro de Gracia y Justicia que se impone á todos é infunde perniciosamente en el orden jurídico con ese eclecticismo que tanto daño ha hecho y hace al gobierno y al país, resultando de esto que cada ministro no aspira más que á llegar á la meta que se ha propuesto en el fondo de su conciencia, sin importarle para nada la conducta de sus demás compañeros de gabinete.

Results, pues, añadió, que el gobierno lo hace mal, y debe desaparecer de ese banco, porque de la suma de negaciones anteriormente enunciadas, resulta que hemos llegado a un estado tal de anarquía, que ya nadie cumple las leyes...

El orador estudió los compromisos que trajo al poder el partido liberal, en virtud del solemne pacto que nació de la fórmula de los Sres. Alonso Martínez y Montero Ríos, y afirmó que la responsabilidad del gobierno es tanto mayor, cuanto que contaba con el apoyo de todos los partidos...

Si no pone el caso no sabemos que sería de nosotros. A la muerte del rey sobrevino un dilema que no ha sido resuelto.

Era ó no era conveniente el advenimiento del partido liberal.

Si no había de gobernar como liberal, ¿por qué usurpar su puesto al partido conservador, y por qué lo abandonó éste tan ligeramente?

Y si venía para gobernar como liberal, ¿por qué no gobierna así?

Compara al gobierno con un enfermo asistido por dos médicos de opuestas escuelas: los Sres. Alonso Martínez y Montero Ríos.

Los médicos se han puesto de acuerdo en el diagnóstico y el pronóstico, pero no en el sistema de medicación, como sucede siempre en casos análogos.

El enfermo se siente morir, y rechaza los elixires vivificadores del Sr. Montero Ríos, por los potingues y mixturas del Sr. Alonso Martínez.

El orador dedica con este motivo algunos galantes, pero no por eso menos espinosos recuerdos al señor Montero Ríos, tan resignado hoy en su desairada posición.

Seguidamente da el Sr. Dávila un recorrido al ministro de Gracia y Justicia.

Examina las complacencias de éste con el tribunal de la Rota; su prodigalidad en los indultos á delinquentes de importancia, mientras se hace sordo á la petición del Congreso literario en favor de los periodistas presos.

Recuerda el escándalo de los procesados por los sucesos cantonales de Montilla, cuya prolongada detención el mismo Sr. Alonso Martínez calificó de vergüenza nacional, después de haber nombrado para entender en dicha causa á un hijo de una de las víctimas de aquellos sucesos.

Acusa al Sr. Alonso Martínez de haber destruido toda la obra del Sr. Montero Ríos, á pesar de haber sido ésta aceptada por los conservadores.

Al anunciar el orador que vá á ocuparse en el examen de la gestión económica del gobierno, el señor Martos le pregunta si piensa extenderse, y el señor Dávila contesta en sentido afirmativo y se pone á disposición de la presidencia.

El Sr. Martos suspendió la discusión. Procedióse al sorteo de secciones. Erán las seis.

SECCION DE NOTICIAS

EL CRIMEN DE AYER

A la una de ayer tarde fué vilmente asesinada en la plaza de Isabel II una bailarina del teatro Real, llamada Rosa Romero. Entre sus compañeras era la pobre Rosa una de las que llamaban la atención por su comedimiento, por su formalidad y por el celo con que atendió siempre al cumplimiento de su deber.

Requerida de amores desde hace algun tiempo un empleado gasista del regio coliseo, enorgaado del manejo de la luz Drumont, llamado Enrique Larraz. La circunstancia de ser casado y con hijos dió dependiente habia encontrado en Rosa una resistencia de todos los dias y la negativa constante de prestar oídos á sus pretensiones.

Parece ser que el año pasado hubo entre los dos una violenta escena, durante la cual profirió el desafiado amante serias amenazas, y nos han referido tambien que hace pocos dias quiso aquél entrar en el cuarto de la bailarina, y al ver que ésta le cerraba la puerta, exclamó:

— ¡Pocas veces cerrarás ya esa puerta!

A la una de ayer tarde, como queda dicho, dirigiase Rosa al ensayo de Lohengrin, cuando al llegar á una de las farolas que hay en la fachada del teatro Real que mira á la plaza de Isabel II, vióse de pronto acometida por el Larraz, y cayó al suelo con tres puñaladas, una de las cuales cortó á la desdichada la vena yugular.

El asesino se infirió inmediatamente varias heridas, que no le impidieron ser conducido atado codo con codo á la prevención, mientras dos mozos de cuerda trasportaban á la Casa de socorro el cuerpo de la infeliz moribunda.

A última hora continuaba con pocas esperanzas de vida.

Siguen las piedras en el espacio comprendido entre el paseo que va desde la Puerta de Toledo al puente del mismo nombre y paseo de los Ocho Hilos. Las piedras caen á veces en los paseos mismos, y los dos bandos son cada día más numerosos.

Es decir, que esta brutal costumbre de las piedras va desapareciendo de casi todos los puntos de España excepto de la capital. ¿Cómo andará ésta de autoridades!

En la sesion celebrada ayer por la diputacion provincial han dirigido cargos á los visitantes del Hospicio, por haberse castigado corporalmente á algunos asilados. El hecho ha sido negado por un visitador, quien, sin embargo, ha prometido enterarse.

Se ha acordado conceder una gratificación de cien pesetas á un ama de oria de la casa-cuna que se prestó á amasar una á cristiana que fué depositada en el torno atacada de viruelas.

Han sido nombrados beneficiados: de Orense, D. Manuel Pazo y Rodriguez, y de Avila, don Ramiro Navas y Perez, y abad de San Isidoro de Leon, el canónigo de la catedral de Lugo, D. Gabino Alonso Castrillo.

El Sr. Noherlesom anuncia una borrasca que procediendo de la corriente ecoratorial del Sud, atravesará el Atlántico con la direccion SO., estando comprendida al llegar á Europa el sábado 14 entre las costas occidentales de Africa y las Azores.

Como el centro de dicha borrasca estará situado en la proyeccion de las islas Canarias y Madera, ejercerá influencia completa en nuestra Península, extendiendo dicha influencia al Africa septentrional, Mediodia de Francia, toda la cuenca del Mediterráneo y á la Europa central.

Los dias de mayor intensidad serán el 15 y el 16, de fuerte temporal tambien en nuestras costas, que será más vigoroso en las islas británicas. Las regiones de España más castigadas por esta borrasca serán: el Mediodia, Centro y provincias limítrofes con el Mediterráneo.

Además de lluvias enerales, son probables nieves, principalmente en los dias 14 y 16, en las regiones septentrional y oriental con preferencia.

El dia 18 se restablecerá el equilibrio en la atmósfera.

Se ha publicado el número primero de La Ultima Moda, amena é interesante revista que ha comenzado á ver la luz en Madrid. Contiene numerosos grabados representando modelos de trajes, sombreros, peinados y labores. Entre los artículos que constituyen la parte literaria, inaugura con el título de Política femenina una serie de estudios que han de ser muy del agrado de las señoras. Una novela original titulada Un aderezo de brillantes, le completa el texto con los artículos: Conferencias del Doctor, Conocimientos útiles, etc., etc.

Ha fallecido el médico titular de Aravaes, D. Lucas Corral, en quien veíamos un amigo verdadero, un mártir del deber y de la ciencia y un liberal acendrado y consecuente.

Veinte años consecutivos en la misma poblacion, de tan duros y crueles como los retribuidos servicios, han sido el epílogo de toda una vida consagrada al trabajo y á la ciencia.

La vida ingrata del médico de aldea en la eterna lucha de caciquismos é imposiciones, y la mala retribucion de sus cortos honorarios, vinieron minando la salud del pobre anciano, digno por todos conceptos de las mayores consideraciones, hasta conducirle al sepulcro.

Reciban sus hijos D. Joaquin y D. Gabriel el más sentido pésame.

Anoche visitó una comision de fabricantes de esta corte, presidida por el senador D. Matias Lopez, al señor ministro de la Gobernacion, con objeto de manifestarle los acuerdos que se habian tomado por los representantes de los gremios en la reunion celebrada hace pocos dias en la Asociacion de Productores contra el arbitrio creado por el Ayuntamiento sobre los establecimientos molestos y mal sanos.

El Sr. Albarada estuvo muy deferente con la comision, y ésta salió muy confiada de que no prosperarian los deseos del Ayuntamiento.

La Asociacion de Productores, en vista de que se están cobrando los recibos á muchos industriales y fabricantes de los comprendidos en el referido arbitrio, piensa celebrar otra reunion para acordar la forma en que se debe gestionar la devolucion de dicha cantidad.

ATENEO

Anoche inauguró sus tareas la seccion de Literatura, leyendo el secretario, D. Antonio de Lara y Pedraza, una Memoria sobre el tema «La forma poética, ¿está llamada á desaparecer de la literatura moderna?»

Segun el disertante, sí.

Esta noche continuará en la seccion de Ciencias exactas, físicas y naturales la discusion de la Memoria del Sr. Gonzalez Martí, haciendo uso de la palabra los Sres. Castizo, Tona, Nieto y Segura.

La compañía de los caminos de hierro del Norte de España, mejorando su obra del año pasado, que estableció billetes de tercera clase á precios reducidos para los segadores, ha establecido billetes para jornaleros del campo, los cuales, desde 1.º de Febrero á 30 de Setiembre, podrán viajar en grupos de cinco desde casi todas las estaciones de Galicia, Asturias, Burgos, Logroña y Palencia á las de Leon, Villada, Palencia, Frómista, Valladolid, Medina del Campo, Arévalo, Avila Madrid, Villaquirán, Burgos, Panerbo, Haro, Ortigosa, Segovia y viceversa.

Además de la notable rebaja de precios, de la mayor facilidad que ofrece reunirse en número de cinco que de diez, ha tenido en cuenta la compañía, que los jornales de los obreros menores de diez y seis años son más cortos que los de los que alcanzan otra edad, y en su consecuencia ha dividido la tarifa en dos precios, de los cuales es naturalmente el más reducido el de los obreros menores de dicha edad.

La humanitaria reforma introducida por la Compañía mereca nuestros plácemes, que esa es una de las maneras de conseguir que no falte trabajo á los obreros y de que sin penalidades y marchas difíciles puedan hallarlo.

Aplaudimos, pues, en este caso la conducta de la empresa y la iniciativa de su inteligente director, el Sr. Bará, animándole á proseguir por camino que tan directamente conduce á satisfacer las necesidades del público.

Ayer falleció, después de larga y penosa enfermedad, uno de los operarios más antiguos de los talleres de El Globo.

D. Fermín Andrés, que así se llamaba el finado, estuvo empleado en nuestro periódico casi desde su fundacion, y gozaba de gran estimacion por su probidad y honradez.

El entierro se verificará esta tarde, á las dos, desde la casa mortuoria Olivar, 34, al cementerio del Este.

Enviamos nuestro pésame sentido á sus dos hijas, que con tan irreparable pérdida han quedado huérfanas de padre y madre, y faltas del único sosten que tenían para vivir.

Ayer fueron detenidos en las Cuatro calles los conocidos tomadores el Melindres y el Paulino, quedando en el gobierno civil á disposición del gobernador.

Anoche á las siete se efectuó un robo en el número 3 de la calle del Sur, consistente en dinero y algunas alhajas.

La sirvienta, autora del hecho se dió á la fuga sin que haya sido detenida.

Al apearse de un carruaje de punto, en la puerta del teatro de la Comedia, la señora viuda de Capdepon, con objeto de tomar localidades, le fué robado un abrigo de terciopelo con un afiler de brillantes.

El ratero no fué preso.

A las diez de la mañana se cometió un robo en la calle de Olib, número 4, piso principal, consistente en dos mil pesetas en billetes de Banco.

El autor del robo se dió á la fuga, saltando por una ventana á la calle al sentir entrar en la habitación á la duena.

La Gaceta publica los siguientes decretos del ministerio de Gracia y Justicia:

Indultando á Francisco Lopez y Lopez del resto de la pena de seis meses y un dia de prision correccional que le fué impuesta por la Audiencia de Guadalajara por el delito de disparo de arma de fuego.

Idem al súbdito inglés Esteban Darey del resto de la pena de seis meses y un dia de prision correccional que le fué impuesta por la Audiencia de Málaga por el delito de atentado y lesiones menos graves.

Idem á Andrés Anba Jardi de la cuarta parte de la pena de seis meses y un dia de arresto impuesta por la Audiencia de Alcañiz por el delito de lesiones.

El periódico oficial inserta tambien las siguientes disposiciones de Hacienda:

Declarando cesante al interventor de Hacienda de la provincia de Granada, D. Ramon Rico, y nombrando para dicho cargo á D. Rafael Hernandez, delegado de Hacienda, cuya vacante pasa á ocupar don J. Gonzalez Robledo.

Idem á su instancia á D. Carlos Cortes, delegado de Hacienda de la provincia de Navarra y nombrando para este puesto á D. Ramon Algarra.

Concediendo honores de jefe de administracion civil á D. Ildefonso Masgoneres, contador del Tribunal de Cuentas, y á D. Antonio Estévez, jefe de negociado de la direccion del Tesoro.

Y por último, la Gaceta publica la combinacion de gobernadores firmada ayer por la regente y reducida como teníamos adelantado al traslado del señor Moral al gobierno de Guipúzcoa, nombrando para el de Sevilla al Sr. Montero, y para los de Salamanca y Gerona á los Sres. Ortiz y Casado y Zancaza respectivamente.

En el exprés procedente de París llegará hoy á Madrid el señor marqués de la Vega de Armijo.

UN TIPO

Procedente de Corón (?) llegó ayer á Madrid un sujeto llamado Luis Castro Blanco, de veintiocho años de edad y estado casado, portador de un décimo de la loteria de Navidad premiado con 5.000 pesetas, que venia á hacer efectivo.

El bueno del hombre se alojó en la Posada del Peine, y sin duda habló con alguien acerca de las causas que motivaran su viaje, pues cuando por la tarde hubo cobrado el premio en la Administracion de loterias de la Puerta del Sol, núm. 6, le esperaban á la puerta dos sujetos, uno de ellos alto, moreno, como de cuarenta y seis años y con toda la barba, y otro, al parecer de más edad, con bigote canoso; ambos elegantemente vestidos.

El último de los desconocidos, fingiéndose extranjero, se acercó al de Corón preguntándole no sabemos qué cosa. El cómplice se ofreció á sacar al extranjero de su duda, y una vez reunidos los tres, fricaron en amor y compañía al café de la Isla de Cuba, hablando de negocios, para los cuales mostraban grandes aptitudes los desconocidos.

Ignoramos de qué índole sería el que propusieron al de Corón, pero sin duda á éste le pareció que habia sacado dos premios en vez de uno, y con toda la buena fé del mundo aceptó el ventajoso cambio solicitado por los timadores, entregándole las 5.000 pesetas de la loteria y ellos una cartera de viaje que encerraba 25.000 en monedas de oro, segun manifestaron.

El de Corón se quedó tan satisfecho; pero ¡cuál no sería su desesperacion cuando en vez de la suma tan cándidamente aceptada, encontró dentro de la cartera siete pesetas en monedas de cinco céntimos!

Avisada la policia, se practican activas diligencias para la captura de los timadores.

Vagamente hemos oido hablar de una nueva irregularidad, ó cosa así, que se llevaba á cabo en cierta corporacion con el nombramiento de unos comisionados que no eran tales comisionados ni tenían más mision que la de hacer un negocio poco lícito, contribuyendo al de más vastas proporciones que realizaba el que hacia uso de su influencia para que se les nombrase.

A ver si hay por ahí quien con más datos aclare el infundio.

Carece en absoluto de fundamento, segun manifestaron anoche caracterizados progresistas, la especie que corrió ayer en diversos círculos acerca de que el Sr. Ruiz Zorrilla no aceptaba la fórmula de concordia republicana.

Por consiguiente, no es exacto que los señores La Hoz y Ginard de la Rosa, que han suscrito el referido documento, hayan retirado sus firmas, ni en modo alguno las hubieran retirado tampoco, segun expresion de los interesados, aun cuando el señor Ruiz Zorrilla no hubiese aceptado la fórmula.

Porque pactada para él y en su provecho, la negativa habria equivalido á una declaracion de que deseaba quedarse en el más completo aislamiento.

En el Hotel inglés se reunieron anoche en fraternal banquete los diputados cubanos.

Después de la comida y á guisa de brindis parece que hablaron extensamente del estado político y administrativo de Cuba y de la conveniencia de tomar una parte activa en los debates parlamentarios, con objeto de reasabar las mayores ventajas en pró de los intereses de aquella Antilla.

Hubo unanimidad de criterio en todos los asuntos que examinaron, y se adoptaron acuerdos concretos, acerca de los cuales guardaron absoluta reserva.

La comision que entiende en la proposicion de ley de empleados activos, examinando ayer tarde el proyecto enviado por el gobierno, acordó comisionar, como ponente, á los Sres. Rodriguez San Pedro y Cepeda, para que armonicen ambos trabajos.

En una detenida conferencia que ayer tarde celebraron los Sres. Lopez Dominguez y Angulo, parece quedaron convenidos los términos y la oportunidad de una alusion que hará el jefe izquierdista para dar margen á que el ex-ministro de Hacienda explique su evolucion hacia la izquierda liberal.

Con ser cosa tan sencilla, al parecer, todavia no hemos podido averiguar quién va de gobernador general á Puerto Rico; pero en cambio creemos saber con relativa seguridad que no será el señor general Gofin.

Anque acordado en principio admitir la dimision al gobernador electo Sr. Polavieja, creemos que este es asunto aplazado, por hoy al menos.

La comision de incompatibilidades del Congreso—segun un diario de la noche—ha examinado de nuevo el caso del Sr. Boerrio Bengoa, catédrático del Instituto de Palencia, que ha sido trasladado á uno de los de Madrid.

La comision después de muchas consideraciones sobre si el nuevo puesto obtenido por el Sr. Boerrio Bengoa es de escala cerrada ó lo debe á título de gracia, acabó por no decidir nada en este punto, y considerarle incompatible con la diputacion, acordando por seis votos contra tres que se conceda al interesado un plazo de 15 dias para que opte por la representacion que tiene en el Congreso ó por el ascenso obtenido.

El Sr. Baseiga, individuo de la comision, cree que este acuerdo pugna con otros adoptados por el Congreso en casos análogos, y protestó de él retirándose.

La comision examinó después los casos de reeleccion del director en el ministerio de Ultramar señor Calveton y del duque de Frias, gobernador de Madrid, y estimando que se hallan dentro de los cuarenta altos funcionarios compatibles, acordó dar dictámen proponiendo su aprobacion.

A. Porras, dentista, Arrenal, 22 dupdo., pral.

GACETA OFICIAL

DE HOY

PRESIDENCIA.—Decretos que publicamos en otro lugar, referentes á la combinacion de gobernadores.

GRACIA Y JUSTICIA.—Decretos que insertamos en otro lugar, referentes á tres indultos.

HACIENDA.—Decretos insertos en otra seccion referentes al personal.

GOBERNACION.—Decretos declarando cesante á D. Juan Tremol, delegado especial del gobierno en Mahon, y nombrando para este cargo á don José Lon y Albarada.

Orden declarando nulas las elecciones municipales últimamente verificadas en Salas de los Infantes, provincia de Burgos.

FOMENTO.—Orden disponiendo se provea por oposicion la cátedra de Agricultrara y Zootecnia, derecho veterinario y policia sanitaria vacante en la Escuela especial de Veterinaria de Leon.

CORREO DE PROVINCIAS

En un fielato de Málaga ha ocurrido un suceso lamentable, pues al reconocer los cachos de una caballería, uno de los empleados metió el picho, hiriendo á un niño pequeño que iba dentro.

Esto ocurre ya en los fielatos por la centésima vez.

De un dia á otro saldrán de Málaga para Buenos Aires unos veintitantos emigrantes. Hace pocos dias embarcaron en uno de los vapores de la Compañía Transatlántica otros muchos, procedentes del mismo punto y con igual destino.

Con este motivo añade un periódico local que la emigracion no cesa y que cada quincena salen de aquella poblacion de veinte á treinta personas.

El último temporal ocasionó grandes desperfectos en el muelle de Centa.

La fuerza de las aguas arrancó una gran parte del revestimiento del lado Norte, arrastrando todo el relleno que lo constituye, hasta el punto de dejarle casi totalmente cortado por el centro.

Tambien en el muelle ó desembarcadero principal, ha ocasionado daños de consideracion, llevándose las furiosas olas cuantos objetos habia sobre el mismo, y arrastrando muchos de los pesados sillares de que está construido.

Segun telegrama de Málaga, ayer á las once de la noche se inició un incendio de proporciones alarmantes en la casa de comercio de D. Félix García Moreno, en la villa de Gancin, consiguiendo aislar aquella y evitar la propagacion.

No ha ocurrido desgracias personales, y las pérdidas se calculan en 14.000 duros.

DISCUSIONES

CIENTIFICO-RELIGIOSAS

Leganitos, 4 pral.

Todos los miércoles

á las ocho y media de la noche.

Tema para esta noche:

El hombre, su origen y estado actual.

El Té Chambard es el más eficaz de los purgantes. Es el que conviene más á las personas que por su temperamento ó por causa de sus ocupaciones sedentarias, están expuestas al estreñimiento continuo.

BRASEROS SIN TUFO

Isabel la Católica, 11, bajo.

LUIS A. PUCCINELLI, (natural de Roma.) Dá lecciones de italiano á domicilio. Tres sesiones semanales, tres duros al mes.

VICTORIA, 5, ÚLTIMO

SANTO DEL DIA

San Higinio.

Después de Dios, las Pildoras Suizas es á quienes debo la vida

«Mi estómago estaba desde hace dos años como un volcán, mi cabeza aturdida por los continuos dolores, el apetito era nulo, experimentando una debilidad general y al mismo tiempo una sombría tristeza. Me aconsejaron vuestras Pildoras Suizas, que me produjeron un efecto excelente. Hoy como hasta reventar, desaparecieron mis dolores de cabeza y me encuentro perfectamente. Le autorizo para publicarlo.—Bibiána del Torno.—A Mr. Hertzog, farmacéutico, 28, rue de Grammont.»

Depósito en todas las farmacias.

El remedio más eficaz de cuantos se conocen para combatir el asma, la opresion, el insomnio y el catarro crónico con los Cigarrillos Indios de Grimault y C.ª.

COTIZACION OFICIAL DEL DIA DE AYER

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, ANTR., DE HOY, ALZ, BAJ. Rows include 4 por 100, An de mes., pequeños, exterior, amortizable, etc.

Letras: Londres, á 90 dias vista

Table with columns: Letras: Londres, á 90 dias vista, 8 idem, París, á 8 idem, Berlin, á 8 idem.

Operaciones de préstamo y descuento: 1 por 100 anual

BOLIN

Madrid: contado, 65,70.—Fin de mes, 65,85. Barcelona: interior, 65,75.—Exterior, 61,35. París: 68,62.—Londres: 68,12.

BOLSA DE PARÍS Y LONDRES

PARIS 10.—Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 66 5/8.

LONDRES 10.—Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 66 1/2.

PARIS 10.—Bolsa fondos franceses: 8 0/0 81 17 1/2 á 1/2 por 100, 101 65.—Fondos españoles, 4 por 100 exterior, 66 6.—Obligaciones de Cuba, 482,50.—Obligaciones inglesas, 103 3/16.—Última hora: 2 por 100 exterior español, 68 1/8.

LONDRES 10.—Clausura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 68 1/8.

Temperatura.

A las ocho de la mañana, 6 centígrados sobre 0. A las doce, 12 id. A las cuatro de la tarde 10 id. A las seis, 8 id. La máxima, fué 14 sobre 0.—La mínima, 0. El barómetro marca 720 milímetros. Buen tiempo.

ESPECTÁCULOS

OPERA.—8 1/2.—T. 1.º impar.—Favorita. PRINCESA.—8 1/2.—T. 8.º impar.—El castigo sin venganza.—Vivir para ver. ZARZUELA.—8 1/2.—T. 3.º par.—La bruja. COMEDIA.—8 1/2.—T. 3.º.—El sombrero de copa.—Vi. va España. BOLO.—8 1/2.—Cuba libre.—Champagne, manzanilla y pelon.—Agua azotada. LARA.—8 1/2.—T. 3.º par.—Los pantalones.—Mimi (estreno).—Segundo acto.—E. teniente cura. ESLAVA.—8 1/2.—Los inútiles.—Los trasnochadores.—Las cri das.—Los inútiles. VARIETADES.—8 1/2.—Los domingos.—La Chichanera. Canuto.—Las plagas de Madrid. PRICE.—8 1/2.—La guerra santa. MARTIN.—8 1/2.—Aiza y caba, baile.—El amante espíritu, baile.—Dudas y sombras, baile.—En plena luna de miel, baile.

TIP. DE «EL GLOBO» Á CARGO DE J. S. DE TRIGO San Agustin, número 2.

GRAGEAS SAEZ curan las irritaciones, blenorragia, gonorrea, Flujo blanco, derrames seminales é incontinencia de orina. Las recomiendan los especialistas y las usan en los Hospitales. De venta en las farmacias y droguerías á 12 rs. frasco de 100 grageas, al por mayor, M. Garcia, Capellanes, 1; y Dr. Saez -Barcelona. Prospectos grati

LEA V. LA VERDAD. Gaban forro seda, para ceblero, 50 ptas.; impermeables verdad, 40; tréces frac, forro raso, 125; abrigos señora, únicos contruidos por modisto, 30. Variedad en géneros, corte especial. Formaldad acreditada por espacio de 40 años. Los Angeles, Cruz, 44

ETIQUETAS AÑADIDAS EN RELIEVE. MUESTRAS GRATIS Y FRANCO RODOLFO MARCUS Barco, 9.—Madrid

Buena proporcion. Se vende en Madrid con urgencia una excelente y acreditada oficina de farmacia. Retírase el dueño del ejercicio de la profesión y la enajena en precio económico. Areal, 22, zapatería.

El mejor negocio. Las personas que dispongan de grande ó pequeño capital y quieran dedicarlo á negocios de préstamo con crecido interés, y sólidas garantías, les será colocado á su gusto y satisfacción en buenas operaciones manejadas por los mismos capitalistas. Se admiten cantidades de 24 por 100, garantizadas con fincas en esta corte.

Barquillo 12, primero izqd. Teléfono núm. 191.

Mad. Antoine et fils. Dentistas de S. M. PUERTA DEL SOL, 13, 2.º E INFANTAS, 12, 2.º

ALMORRANAS. Su radical curación, por crónicas que sean con la POMADA ANTHEMORROIDAL DE SEGALA. —Botica Corona, Gignás, 5, Barcelona.—En Madrid, don Melchor Garcia.

Comos y magros á 2 pts. k. Tocino fresco y salado y manteca en rama y derretida á 6 rs. k. Sa'chicha longaniza y morcillas á 2 pts. k. Chorizos estremeños á 11 rs. docena. Jamones frescos á 8 rs. kilo. Espiritu Santo, 13. CABINA.

A la Pipa de Oro



Fábrica de pipas y boquillas, la primera en Madrid. Inmenso surtido en boquillas de ámbar y espuma legítima. Se hacen composuras. Precios sin competencia. Remesas á provincias. PEZ, NUM. 34.

Música á mitad de precio que en los almacenes. Toledo, 54, pral.

Dependiente se necesita que sepa despachar música. Razon Toledo, 54.

Comerciante tiene para responder desea encontrar 3000 ptas. con interés arreglado. Escribir lista correo C. P. 274.

INTERESANTE. Se vende una botica buena, razon calle del Carmen, número 9, sombrerería.

UNA señora solacede elegante sala con alcoba en punto céntrico á un diputado, canónigo ó persona estable, con asistencia ó sin ella. Razon Cañizares, 14. Sombrerería.

FOSFATO DE HIERRO de LERAS, Doctor en Ciencias. Este ferruginoso es el único que encierra en su composición los elementos de los huesos y de la sangre: es sumamente eficaz contra la Anemia, el Empobrecimiento de la Sangre, los Colores pálidos, Flujos blancos é Irregularidad de la menstruación. Se soporta siempre bien, por lo que se receta con frecuencia á las señoras, jovencitas y niños delicados. En PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

SANDALO DE MIDY. Farmacéutico de 1ª Clase, en PARIS. Suprime el Copáiba, la Cubeba y las Inyecciones. Cura los flujos en 48 horas. Muy eficaz en las enfermedades de la vejiga, torna claros los orines más turbios. Como garantía, cada cápsula lleva impreso en negro el nombre MIDY. PARIS, 8, Rue Vivienne y en las principales Farmacias.

JARABE DE RÁBANO IODADO De GRIMAULT y Cía, Farmacéuticos en Paris. Desde hace veinte años este medicamento dá los resultados más notables en las enfermedades de la infancia, reemplazando de una manera muy ventajosa el aceite de hígado de bacalao el jarabe antiescorbútico y el yoduro de hierro. Es un remedio soberano contra los Infartos é Inflammaciones de las glándulas del cuello, el usagre y todas las erupciones de la piel, de la cabeza y de la cara; excita el apetito, tonifica los tejidos, combate la palidez y la flojedad de las carnes y devuelve á los niños el vigor y la vivacidad naturales. Es un admirable medicamento contra las costras de leche, y un excelente depurativo. IMPORTANTE: Para obtener el legítimo y eficaz Jarabe de Rábano Iodado, exíjase en cada frasco la marca de fábrica, el sello azul y la firma GRIMAULT y Cía además grabada en el vidrio. Depósito en las principales Farmacias y Droguerías.

ENFERMEDADES DE LA BOCA PASTILLAS NIELK EFICACES CONTRA LAS anginas, crup, ronquera, fetidez del aliento é inflamaciones de la garganta. Las PASTILLAS NIELK calman la irritación producida por el excesivo uso del tabaco, y son indispensables á las personas que hacen sufrir á su garganta un trabajo fatigoso especialmente los oradores y cantantes. Para evitar imitaciones y falsificaciones, exíjase en las cajas el sello de la Sociedad Farmacéutica Española, G. Formiguera y Cía, Barcelona, impreso en tinta roja. Al por menor, en las principales farmacias.

NO MAS SANGRIAS NI CONGESTIONES. Enolaturó de Acónito, canchalagua y Digital. El que más disminuy. la sangre, cura las palpitaciones, sarampion, viruelas, etc. Frasco, 10 rs. Farmacia de Garcerá, Príncipe, 13. Depósito de todos los medicamentos y específicos conocidos.

GATARROS BEBELDES Y CRONICOS. RONQUERA E IRRITACION DE LA GARGANTA. Se curan radicalmente usando el JARABE PECTORAL DE R. HERNANDEZ. Precio 10 rs. frasco. Calle Mayor 27 y 29, Madrid.

MUY PEQUEÑOS son los relojes (para señoras) que vendemos en plata y acero. En las demás clases grandes surtidos con garantía de uno á tres años. Lopez hermanos, 13, Montera, 13.

VERDADERO TRIPLE ANIS. fabricado en su BODEGA DE GETAFE por el ingeniero D. Luis María Utor destilando el espíritu del vino y el anís para obtener el aguardiente más puro y más higiénico que se conoce. Depósito central: Lope de Vega, 13 y 15, bajo. En venta —Barriovnevo, 8 y 10.—Atocha, 34.



LA NEW-YORK. COMPANIA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA FUNDADA EL AÑO 1845. SISTEMA PURAMENTE MUTUO Á PRIMAS Y CONTRATOS FIJOS. Esta importante Compañía es la única en España que no tiene accionistas, y la sola cuyos Fondos de Garantía pertenecen íntegros á sus asegurados. Además reparte exclusivamente entre los mismos los beneficios todos los años. Fondo de garantía en 1.º Enero 1897. pesetas 890.871.682. Ingresos realizados en el año anterior. » 89.881.590. Beneficios distribuidos en el mismo... » 10.149.742. Total de pólizas vigentes..... » 1.577.415.871.

CAPITAL ASEGURADO EN 1886: 441 MILLONES DE PESETAS. DESDE SU FUNDACION LLEVA PAGADOS Por contratos vencidos..... pesetas 245.198.817. Beneficios distribuidos..... » 154.807.891.

SEGUROS. Para casos de vida y muerte, dotes, capitales para viudas y menores. Pólizas para garantir débitos, préstamos y operaciones comerciales. Rentas vitalicias, pensiones y seguros sobre dos personas asociadas.

SUCURSAL EN ESPAÑA. AUTORIZADA POR REAL ORDEN. Madrid—12, Calle de Alcalá, 12.—Madrid. AGENCIAS EN TODAS LAS PROVINCIAS.

DIRECTOR DE LA SUCURSAL EN ESPAÑA DWIGHT T. REED. Ex secretario de la Embajada, Consul general y Encargado de Negocios de los Estados- Unidos en Madrid.

OTERO se ha trasladado. Alcalá, 19 (Hay ascensor.) RETRATOS. Especialidad en ampliaciones. Envíos á provincias.—Teléfono 606.

GRANJA DEL ATANOR. PASO DE MELANCÓLICOS, 4 (Ronda de Segovia). Y CALLE DE MORENO NIETO, 1 (IZQUIERDA DE LA CALZADA DEL PUENTE DE SEGOVIA) MADRID. Arboles frutales, de sombra y adorno, y coníferas en todas clases, variedades y tamaños. Arbustos de hoja persistente y caediza. Especialidad en rosales ingertos. Construcción y arreglo de jardines, parques y paseos. Plantaciones en grande y pequeña escala, dentro y fuera de Madrid. Catálogos y noticias en el establecimiento (teléfono 1141) y en la oficina central, calle de San Miguel, 27, 1.º, izqda. (Teléfono 1149).

TESORO DEL ESTOMAGO. ANTICASTRÁLGICO ATEMPERANTE de Castaño y Alba, médico y farmacéutico. Especialista en las enfermedades del estómago. Poderoso remedio eficaz é infalible.—Curación segura y radical. Consulta médica diaria por el mismo autor. Barquillo, 13, duplicado.

MAGNESIA VILLEGAS Granular Efervescente. La legítima reconocida hoy por todo el mundo como muy superior á todas las conocidas: se distingue en que el frasco tiene tapon de boj y corcho, envuelto en papel metálico, sujeto con banda de garantía y en que lleva grabadas en el vidrio las palabras Villegas Madrid. Se vende á 5 rs. frasco en todas las buenas farmacias y en la del autor, Plaza del Angel, 16, Madrid.

LA PRIMITIVA FREIDURIA TITULADA "LA MALAGUEÑA". pone en conocimiento del público que guste honrarle, que continúa sirviendo sus raciones de pesados fritos á peseta. Igualmente se sirven almuerzos y comidas á precios sumamente económicos, y cuantos vinos se pidan. Especialidad en soldados de Pavia á 10 céntimos cada uno y al estilo de Sevilla. Calle de Santa María, núm. 4.

15, INFANTAS, 15. SOBRINO DE M. PALACIO. Fábrica de chocolates elaborados á brazo, sin rival en su elaboración, desde 150 los 460 gramos.



ALBUM DE SALON. Lujosa Publicación Músico Poética. Se vende en las principales librerías y almacenes de música, y se sirve á domicilio, pidiéndole por el interior. Capellanes 1, d.º—50 céntimos el número.

RESULTADOS CLINICOS del tratamiento inglés de Alarcon de Marbella. Desde el presente mes publicaremos un estado mensual de los enfermos tratados con nuestro especial procedimiento anti-reumático.

Don Jerónimo Gonzalez: reuma muscular, antigüedad dos años; curado en 24 horas, domicilio Mesonero Romanos, 5.—Pedro Humanes: gota en ambos pies, 6 años; curado en 12 horas, Almagro, 20.—Alfonso Sanchez: reuma poliartricular, 21 años; curada en 48 horas, Luchana, 1.—Mr. Lalloy: reuma poliartricular é incipiente visceral, 6 años; curado en 60 horas, Atocha, 86.—Elisa X., esposa del médico Sr. Becerra: reuma articular de la mano derecha con inflamación de los ligamentos; alivio notab'e á las 24 horas, Tudescos, 41.—Arseria Martínez: reuma poliartricular inflamatorio, acompañado de intensísima fiebre y palpitas ones cardiacas: curada en 24 horas, Victoria, 7.—J. Aguado: reuma crónico gotoso, 14 años, curado en 24 horas Barquillo, 43, trip.º.—J. Lopez: reuma muscular neurológico y articular, localizado, 2 años; curado en 86 horas, Amp'yo 84.—Srta. L. Fernandez: reuma muscular y articular localizado, 2 años, curada en 24 horas, Palfaxos, 7.—Co. sulta de 2 á 4. Visita á domicilio. Veneras 7, Precedos 39.

UN COBARDE POR LADY A. NOËL

pudo decirlo sin vacilaciones. (Pero cuando trató de su llegada á Dalbrath, y la preguntó si podría perdonarle la pena que le había causado, su voz se apagó en sus labios y no pudo terminar. —Yo sabía que era un hombre manchado por mis culpas y nacido para sufrir; vos no erais más que una niña; me parecía que debiais odiarme y huirme en vista de la desgracia que me perseguía. Mi madre no la ha olvidado nunca... María se ha alejado de mí... Y ahora vos, hermosa y dulce paloma... Diana se levantó de pronto é inclinándose hacia él, colocó la mano en su hombro, y posó sus labios en la frente de Ronaldo, humedeciéndola con sus lágrimas. —¡Bendita seas Diana, bendita seas para siempre! ya creo en Dios y le doy gracias... aunque esta es la señal de nuestra separación irrevocable. Pobre Grice!

CAPITULO XVIII. La tarde de ese mismo día, tres personas hallábanse reunidas en la biblioteca de la casa de la Dama. Kenneth estaba recostado en un sofá, entre la ventana y la chimenea; su padre, de pie, detrás de él, apoyado contra la pared; lord Douglas sentado en una silla en frente de su primo. Había venido obedeciendo á una petición de su tío, pero no mostraba la menor agitación y si un deseo vivísimo de marcharse, pues se había levantado ya varias veces de su asiento. Kenneth parecía hallarse disgustado. Te he molestado, Douglas,—dijo cuando vió á Ronaldo levantarse, para...

—Nada de eso, le interrumpió diciendo Douglas. —Te debo la vida, y tengo algo que darte en cambio. —Verdaderamente Kenneth, que la cosa no vale la pena. —Te declaro con la mayor franqueza que hubiera preferido que ma hubieses dejado ahogarme, á que me hubieras salvado y verme en la precision por consiguiente, de cumplir con un deber de justicia pero que me es muy sensible. —Entonces no hablemos de ello,—contestó Ronaldo, sorprendido al oír tan extraño preámbulo, y al notar la rigidez del general, de pie como un centinela de mármol. Kenneth le dirigió una mirada de angustia y de desesperación á su padre, y continuó. No puedo callarme, me has salvado la vida y tienes derecho á tu recompensa. —No sé donde vas á ir á parar, más me parece superfluo el hablar de recompensas. Si crees haberme faltado en algo alguna vez, ya habrás comprendido, lo supongo, que no te guardo el menor rencor. Ronaldo pensaba en María. Está escrito,—replicó su primo,—que variaras de modo de pensar. —¡Kenneth, vamos pronto!—le dijo su padre. —¡Tío Armando, si Kenneth tiene alguna cosa que decirme, no creéis que sería mejor que nos dejárais solos? El general movió la cabeza. No me fio de él,—dijo sin levantar los ojos. Ronaldo los miró á los dos, y se sintió intranquilo. Empezaba á comprender que se trataba de algo serio. —Como es natural, no me importa que esteis presente, más no me explico á que viene este misterio. —No hay ningún misterio,—empezó á decir Kenneth, en voz baja, rápida, y apagada. Esta es toda la historia. Hace ya años, siendo yo un niño, dejé que te engañaran y te engañé yo mismo. El misterio, como tu lo llamas, data del día de la muerte de tu padre. Ha llegado la hora de desenterrarlo todo. Kenneth se detuvo para respirar, oyó la respiración anhelosa de su padre; los dos comprendían que ya era imposible retroceder. Continúa, dijo Ronaldo.

—No es cosa fácil. ¡Recuerdas aquel día... en el bosque... el día de la desgracia? —Sí. —Pues bien ¡no adivinas! Te dijeron que habias sido tú ¡Me comprendes ahora? —Ni gota, dijo Ronaldo brevemente. —Dios me es testigo, que creía que fuistes tu, cuando te lo dije ¡Me equivocaba! —¿Cómo es eso? —¡Dios mío! ¡No me comprenderás nunca Ronaldo? Te digo que yo mismo me equivoqué, he sufrido más que tú. —Dispensadme, dijo Ronaldo, volviéndose hacia su tío; debía saber lo que esto significó, pero no puedo. El recuerdo de aquel día soaigo, me trastornó. Decidme sencillamente lo que hay, tío Armando. El general Douglas le indicó con un gesto á Kenneth. —Sencillamente que Adan Haldane me dijo que habias matado á tu padre, mientras quien lo mató fui yo. —¡Dios mío! exclamó Ronaldo, echándose hacia atrás. No se hizo cargo, en un principio, del peso que le quitaban de encima, no vio más que una cosa, y fué que la carga que le había abrumado la mayor parte de su vida, caía sobre su primo. —Kenneth ¡Y tu no lo sospechabas? Kenneth miró por segunda vez á su padre. El momento de tener que deolar poco á poco, lo que Ronaldo mostrábase tan tardío en comprender, era superior á sus fuerzas. Había justificado á su primo; ¡para que ser mas explícito? ¡Porqué, al menos en ese momento, no dejaría á Douglas en la creencia de que solo acababa de averiguar la verdad? Mas no vió en el rostro de su padre, ninguna señal de indulgencia. ¿Quién podría describir lo que pasaba por el alma del general? Notó, sin querer contestar á ella la cobarde súplica, que encerraba la mirada de Kenneth; vió la sorpresa y la compasion de la de Ronaldo. Dispónase á hablar, para acortar el martirio de su hijo, cuando oyó una dolorosa carcajada y la voz de Kenneth que decía: —Es precisamente por eso, por lo que tienes que perdonarme. ¡Lo sabía! En las facciones de Ronaldo, retratóse la mas completa incredulidad.

—¿Lo sabias, y no se lo has dicho á nadie? ¡No lo creo, no! —Se lo dije á María, la cual me suplicó te lo comunicara. La obligué bajo la fé de un juramento, á guardarme el secreto. María no ha tenido la culpa. —¡María! exclamó Ronaldo; y de pronto adquirió el convencimiento de lo ocurrido, y una oleada de cólera y de horror, envolvió todo su ser. —¡Con que tu no sabias! repitió con ronca voz, adelantándose hacia Kenneth. —Ma lo habia dicho Adan Haldane. —¡Con que lo sabias y no has hecho nada! ¡lo presenciastes todo, y no has hablado! —Pero fíjate, Ronaldo... —Contéstame, ¿lo supistes desde un principio? —Sí, pero... Se detuvo, haciendo un movimiento instintivo de retroceso, y el general adelantándose, contuvo el brazo que levantaba airado Ronaldo, sobre su primo. —No puede defenderse, dijo el padre en voz baja. Los ojos de Ronaldo y de su tío se encontraron; la frente del joven se tiñó de vivo carmin y cayendo de rodillas al lado del sofá, ocultó su rostro entre las manos. Su naturaleza fuerte y enérgica para el sufrimiento, éralo tambien para el resentimiento. De rodillas, inmóvil, con la cabeza bja, no se daba cuenta de que lo viera nadie; no veía las miradas de temor y de angustia que le dirigía Kenneth, la desesperación que se retrataba en su semblante, á medida que iba comprendiendo que no le sería tan fácil obtener su perdón. Ronaldo no sintió la mano de Armando, poseerse sobre su cabeza, no pensó ni un momento en el terrible golpe que la suerte descargaba en la honra acrisolada de aquel hombre virtuoso y austero. Pero Armando Douglas, habia hecho caso omiso de su propio sufrimiento, para no pensar más que en el de aquellos jóvenes. Comprendía que esta hora era la mas sombría de la existencia de Kenneth; como de la de Ronaldo, hora sombría de tentacion. Por primera vez, Kenneth consideró su falta bajo su verdadero prisma, sin sofismas ni ambages, que la ammorasas; por vez primera comprendía la magnitud de su delito, contagiándose del terror que veía á su alrededor. Porque si Ronaldo, su primo Ronaldo que tanto necesitaba de perdón, no podía disculparle; como podría absolverle el Todopoderoso, fuente de to-